

BASSIN DU LAC TCHAD La "sécurité de l'eau" en débat

La gestion transfrontalière de l'eau dans le bassin du lac Tchad était au cœur d'une conférence d'une journée le 27 octobre 2023.

Le programme régional sahel de la Fondation Konrad Adenauer a tenu cette conférence afin de mettre l'accent sur la problématique. Elle a été réalisée avec la présence et le soutien du programme régional sécurité, énergétique et changement climatique en Afrique subsaharienne.



Selon Anja Berretta directrice du programme régional sécurité, énergétique et changement climatique en Afrique subsaharienne, le changement climatique affecte notamment les ressources aquatiques y compris le bassin du lac Tchad, un des plus grands bassins aquifères sédimentaires d'Afrique. Elle indique qu'avec ses vastes pâturages, ses terres arables et ses stocks de poissons, le bassin a été pendant des siècles un centre économique important dans la région du Sahel. La pêche, l'agriculture et l'élevage qui sont les activités économiques les plus importantes de la région, sont menacés par la variabilité croissante du climat et les conflits violents qui exacerbent la concurrence pour les ressources naturelles au sein des communautés lacustres et entre elles. C'est dans ce contexte que le programme régional Sahel de la Fondation Konrad-Adenauer organise cette conférence pour approfondir la problématique complexe de la gestion transfrontalière de l'eau dans le bassin du lac Tchad afin d'accroître la sécurité de l'eau et de mieux résister au changement de climat. La terminologie "sécurité de l'eau" est utilisée comme suggéré par UN Water comme "la capacité d'une population à sauvegarder un accès durable à des quantités adéquates d'eau de qualité acceptable pour maintenir les moyens de subsistance, le bien-être humain et le développement socio-économique. Pour assurer la protection contre la pollution d'origine hydrique et les catastrophes liées à l'eau, et pour préserver les écosystèmes dans un climat de paix et de stabilité politique" Cette définition souligne l'importance de la sécurité de l'eau pour parvenir à un plus grand sentiment de sécurité humaine, puisque l'eau joue un rôle central dans l'accès à la nourriture, le maintien de la santé et de l'hygiène, la préservation des moyens de subsistance et la croissance économique.